
教育研究評議会議事録（第１８３回） 
 
日 時：令和元年１０月２４日（木） １５時００分～１６時５０分 
場 所：事務局２階 第一会議室 
出席者：岩渕、小川、藤代、佐々木、比屋根、藪、宮本、西崎、山本（昭）、遠藤、船﨑、

倉島、佐藤、上村、関野、宇佐美、伊藤、松岡、丸山、横山、田代、菊地、長田、

萩原、山本（欣）、山下 
欠席者：喜多、八代 
 
配付資料  

   
 議事に先立ち、前回議事録について原案のとおり議事録を確定することとした。 
 
 
議 題 
１．その他 
  なし 
 
報 告 
１．教員人事に関する報告ついて 
人文社会科学部長から１件、農学部長から３件、資料に基づき、教員人事について報告

があった。 
 
２．役員会報告について 

学長から、資料に基づき、役員会（第 520回）について報告があった。 
 

３．学長・副学長会議報告について 

  学長から、資料に基づき、学長・副学長会議（第 160～161回）について報告があった。 

報告１-１ 教員人事に関する報告（人文社会科学部） 
報告１-２ 教員人事に関する報告（農学部） 
報告２ 役員会報告 
報告３ 学長・副学長会議報告 
報告４ 令和元年度入試委員会（第４回）記録（案） 
報告５ 平成３１年度入学試験実施状況   
報告６ 卒業・修了の状況について 
報告７ 「国立大学改革方針」を踏まえた国立大学との徹底した対話の実施に向

けた調書の作成等について 
報告８ 国立大学の授業料免除調査結果について（概要） 
意見交換資料 岩手大学におけるＳＷＯＴ分析について 



 

４．入試委員会報告について 

学務部長から、資料に基づき、入試委員会（第 4回）について報告があった。 
 
５．入試結果の報告について 

学務部長から、資料に基づき、入試結果の報告について、入学試験実施状況〔①学部・
（AO入試Ⅰまで）、②大学院（推薦、第１期まで）〕の報告があった。 
なお、本件に関し、学長から、大学院で入学定員を満たしていない研究科や専攻におい
ては、定員充足に努めるよう要請があった。 

 
６．卒業・修了の状況について 

学務部長から、資料に基づき、卒業・修了の状況について、課程・学科・専攻毎の修業

年限超、退学・除籍の人数・割合・理由等の報告があった。 
 
７．「国立大学改革方針」を踏まえた国立大学との徹底した対話の実施に向けた調書の作成 

等について 

佐々木理事から、資料に基づき、「国立大学改革方針」を踏まえた国立大学との徹底し

た対話の実施に向けた調書について、文部科学省から 12 月 20 日（金）までに作成する
よう依頼が来ていること、依頼に基づく部局での調書の作成は 10 月 28 日（月）を期限
としていること、令和 2 年 1 月から提出した調書等に基づく文部科学省と大学との対話
が予定されていること等の報告があった。 

 
８．授業料免除について 

佐々木理事から、10月 18日（金）に開催された国立大学協会政策会議での文部科学省
配付資料に基づき、国立大学の授業料免除調査結果の概要について報告があった。 

 
９．その他 
 なし 
 
意見交換 
学長から、資料に基づき、現在学長が考える岩手大学におけるＳＷＯＴ分析について、

内的要因（強み・弱み）や外的要因（機会・脅威）の説明があった。なお、本件について

は、時間の関係で説明のみとし、意見交換は行わなかった。 
 
 
※ 学長から、次回の教育研究評議会を、１１月２８日（木）の１５時から開催すること

が述べられた。 


